

モニター提言：議会運営委員会（議事運営（委員会も含む））

必要性…◎必要である ○すべきである △ニーズを調査

優先度…Aただちに B中期的課題 C長期的課題

	提言内容	必要性	優先度	担当委員会
1	<p>議会基本条例の評価について</p> <p>①無回答の理由を明確化していただきたい。</p> <p>②評価結果を一目で分かるよう見える化していただきたい。</p> <p>③第三者による評価を加えていただきたい。</p>	○	B	<p>①ご指摘のとおり、このたび無回答が数点ありました。評価基準が曖昧になっているのご指摘を踏まえ次回以降は評価基準をA（できている）～D（できていない）の4段階に分けるようにいたします。</p> <p>②レーダーチャートなどの手法を検討してまいります。</p> <p>③評価については議員自身が振り返りを行い、議会に関する条例・規則などの改正等の見直しに取り組んでいくこととしていきます。第三者評価については日々の取り組みの中で議会モニターの意見などを参考にさせていただいています。</p>
2	<p>大学のゼミ生が12月議会の委員会審査の傍聴に遅刻して来られた。その際、委員会でゼミ生が来られるまで開始を遅らせたが、委員が安易に迎合してしまう姿勢に失望しました。進め方としていかがだったのでしょうか。</p>	◎	A	<p>委員会は予め開会日時が定められておりましたが、ゼミ生が傍聴に来られるまで委員会を開会しませんでした。開議の宣告は委員長が行いますが、委員全員が開始を遅らせることに同意し開会しなかったものです。ただし他の傍聴者への配慮に欠けていたことも鑑み、今後は丁寧に状況を説明する等、全体感を持って議事の運営に努めてまいります。</p>

3	議員17人のうち、11人しか質問しないのは少ないのではないのでしょうか。また、一般質問に参加されない会派がある事に違和感を感じます。市民の目に見える形で活躍していただきたいと願います。	○	B	一般質問に臨む議員の姿勢に、市民の皆さんが大きな期待をかけておられることを改めて受け止め、議会内で共有するように努めます。
4	光市議会では委員会相互のコミュニケーション不足、委員相互の情報伝達不足、議長と委員会の連携不足が散見されます。議会改革の一つに双方間コミュニケーションの円滑化が必要ではないでしょうか。	○	B	光市議会では全員一致で賛成を得て、物事を進めていく手法を取っていることから時間がかかる案件もございますが、円滑に議事が進む一助として、正副委員長会議を開催し、委員会相互の情報共有の充実にも取り組んでまいります。
5	議会基本条例の検証について ①見たい情報にたどり着きにくいリンク設定になっています。 ②不自然な表現があります。(HP) ③レーダーチャートなどを使い視覚的に判りやすくしていただきたい。	◎	A	①②ホームページを再整理し、改善を行いました。 ③ご指摘のとおり判りやすい表などを提供していくことに努める一方で、ホームページ上でどの程度掲載していくべきか含めて検討してまいります。
6	一般質問などの最中、質問者以外の議員各位も心を緩めず、真摯に会議に臨んでいただきたい。	◎	A	本会議などの積極的な情報発信を検討していく前提として議員の会議に臨む姿勢が求められますので、ご指摘の点を重く受け止め、真摯に会議に臨みます。